

Robos en lugares no habitados se disparan 32% en sector centro

ÁREA DEL TERMINAL. Concejales de oposición critican la lenta implementación de patrullajes y casetas, mientras exigen poner el foco en la vigilancia nocturna.

M. Galindo y V. Pereira
 cronica@diariollanquihue.cl

La delincuencia se ha convertido en uno de los mayores problemas que afecta al sector delimitado por las calles Diego Portales –en la cercanía del Terminal de Buses y la plaza Camahueto–, Salvador Allende y el final de la calle Antonio Varas, entre otros puntos de la capital regional.

De acuerdo con el Sistema Táctico de Operaciones Policiales (Stop) de Carabineros, en el cuadrante 1 de la Segunda Comisaría existe un incremento del 32% en el delito de robo en lugar no habitado.

Prueba de ello es el sexto robo que sufrió este año el restaurante La Rinconada, ubicada en Salvador Allende con Lota, el pasado 22 de julio. Por este hecho fue detenida una persona que registra 33 detenciones previas, 22 de las cuales son por el delito de robo.

La medición del Stop corresponde a la semana del 14 al 20 de julio y compara las denuncias acumuladas en lo que va del año con el mismo período de 2024. Mientras el año pasado se registraron 34 denuncias, este año ya suman 45 por robos en lugar no habitado. En contraste, las otras modalidades de este ilícito presentan una baja en la cantidad de denuncias.

AMBICIOSO PLAN

Para el alcalde Rodrigo Wainrath (RN), es importante recordar que la seguridad ciudadana es responsabilidad de la Seremi de Seguridad Pública, con el apoyo de las policías. Sin embargo, explica que, como municipio, su rol es colaborar y apoyar estas labores.

En este sentido, recordó que actualmente en el Congreso se discute un proyecto de ley que podría otorgar mayores facultades a los municipios, pero considera fundamental que dicha iniciativa esté acompañada de recursos para implementarla de manera efectiva.

A pesar de estas limitaciones, sostiene que uno de los sellos de su administración es

6 robos registra este año el restaurante La Rinconada, ubicado en Salvador Allende con Lota, en Puerto Montt.

\$370.000 de su pensión le robaron el viernes pasado a un adulto mayor en Salvador Allende. Autora fue detenida y quedó presa.

\$4.500 millones contempla ejecutar la Municipalidad de Puerto Montt en el marco de un plan de seguridad.

precisamente la seguridad. Por ello, anticipa que está preparando un “ambicioso plan” que espera implementar durante el segundo semestre, con una inversión superior a los 4.500 millones de pesos.

En cuanto al sector del rodoviario, detalla que han priorizado esta zona dentro del Plan Comunal de Seguridad, reafirmando el compromiso con el bienestar de quienes transitan por el área.

“Hay que recordar que eliminamos los túneles de la muerte y ahora tenemos la concesión de la plaza Camahueto, lo que nos va a permitir invertir en una mejora. Al mismo tiempo, estamos en conversaciones con el Terminal de Buses para aumentar la cantidad de guardias, las cámaras y la seguridad en general del recinto”, indicó.

En paralelo, añade que, a través de la Unidad Penal Municipal, han presentado querrelas por diversos delitos, como robos con violencia, daños por rayados y robos a particulares. Incluso, sostiene que, sin ser su “responsabilidad”, lograron internar a dos personas con problemas psiquiátricos que estaban generando conflictos.

“Gracias a esta articulación y al trabajo conjunto con Carabineros, hemos logrado avances concretos. Según cifras de



EL CONOCIDO RESTAURANTE LA RINCONADA, EN SALVADOR ALLENDE, SUFRIÓ OTRO ROBO EL PASADO MARTES.

Concejales víctimas de la delincuencia

El presidente de la Comisión de Seguridad del Concejo Municipal, Sebastián Almonacid (PS), le preocupa que el proyecto destinado a fortalecer el patrullaje municipal “esté atrasado. Aprobamos los recursos en enero y ya estamos en julio sin claridad sobre cómo se implementará este sistema”. Lo mismo, dice, ocurre con la caseta de seguridad prometida para la plaza Camahueto.

Almonacid comentó que durante los días 23, 24 y 25 de julio participó en un curso de la Asociación Chilena de Municipalidades sobre Seguridad Pública en Puerto Montt, donde participaron concejales de todo el país. “Al menos habrían dos concejales que me comentaron que fueron víctimas de la delincuencia, justamente, en el sector del terminal de Puerto Montt, lo que resulta paradójico en el marco de un encuentro nacional sobre seguridad”.

ca de la municipalidad”.

JUSTICIA CUESTIONADA

Desde la Cámara de Comercio, Industrias y Turismo de Puerto Montt, Alfredo Bustos, presidente de la Comisión de Seguridad de esta entidad, cuestiona lo “garantista” que es la justicia, por lo que se observa “gente que tiene un prontuario demasiado grande y sigue en la calle. No tienen un castigo y

ello debe parar”.

Sobre los planes de seguridad en este sector, el dirigente valora el “tremendo esfuerzo” que realizan Carabineros y Seguridad Municipal. No obstante, lamenta que existan personas “dedicadas a vivir de las incivildades, de los delitos, y ante ello no tenemos ninguna posibilidad de que se vuelvan a reinsertar en la sociedad. Ahí estamos fallando”. **CS**